



Aprendizajes del Taller Comportamental

Del 15 al 18 de febrero de 2006 se realizó el Taller “Desarrollo del comportamiento emprendedor” organizado por las Cooperativas Agrarias Federadas y dictado por dos destacados docentes de EMPRETEC, el Cr. Lionel Sanguinetti y Dr. Guillermo Sicardi. Esta actividad se concretó gracias al apoyo de nuestra federación cooperativa (CAF), el Instituto Plan

Agropecuario (IPA) y FOMYPES.

Dos testimonios

Junto a los 35 participantes de este Taller, José Luis Cabrera, delegado ante la Comisión Joven y funcionario de CAF vivenció una experiencia muy enriquecedora y lo comparte en el siguiente informe:

“En el Centro Emmanuel

de Colonia Valdense participamos del taller comportamental organizado por CAF. Este taller constituyó una oportunidad para desarrollar los patrones del comportamiento emprendedor. Se trata de un sistema basado en investigaciones sobre las conductas que hacen exitoso a un empresario. En este sentido pudimos apre-



ciar las conductas más efectivas para llevar una empresa al éxito.

Tuvimos 4 días de intenso trabajo en los cuales se aplicaron diferentes técnicas donde apreciamos cuál es nuestra actuación en el trabajo y como debería ser. Siempre creemos que hacemos las cosas bien, pero evaluamos que siempre se puede hacer un poco mejor. Con este Taller aprendimos, entre otras cosas, a identificar nuestro potencial emprendedor, desarrollar nuestros comportamientos emprendedores, desarrollar talentos clave necesarios en los emprendimientos e identificar oportunidades y recursos.

Lo interesante es que el taller esta basado en un estudio realizado por la Univer-

sidad de Harvard, que identifico un elemento que caracteriza a la gente exitosa en el mundo de los negocios: LA MOTIVACIÓN DEL LOGRO.

Mi experiencia personal, y creo que la de todos quienes participamos del taller, fue muy positiva ya que logramos identificar, practicar y desarrollar los comportamientos de una persona emprendedora. El propósito es mejorar sustancialmente el desempeño empresarial.

Se trató de una oportunidad única donde todos nos fuimos motivados y comprometidos a aplicar lo aprendido en los diferentes campos en el que desarrollemos nuestra actividad.”

En la primer reunión del año de los Jóvenes Empresarios Ga-

naderos de Florida, uno de los integrantes de este grupo y también participante del taller, el joven José Luis Wohler nos comentaba que:

“había momentos en que te sentías frustrado... los contenidos trabajados en el taller te hacían ver que tu enfoque hacia los negocios aún debían mejorarse, la mayoría de nuestros errores responden a actitudes que debemos cambiar y mejorar (...); pero con todo te digo, es mejor ir y equivocarse en el taller; es decir te sale más barato así que equivocarte en la vida real. Allí aprendimos muchas cosas que ahora nos ayudan en el desempeño empresarial cotidiano”.

Por más información sobre este tema dirigir un mail a: jovenes@caf.org.uy

